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FUNDAMENTO

Artículos 18 Bis, 18 Bis 1 del Reglamento para el Gobierno Interior del 
Congreso del Estado, presento el Informe Anual de Actividades 
correspondiente al Segundo Año de Ejercicio Constitucional de la 
LXXVI Legislatura al H. Congreso.



PRODUCTIVIDAD LEGISLATIVA
La LXXVI Legislatura, durante el Segundo Año de Ejercicio
Constitucional, realizó sus trabajos legislativos obteniendo el
siguiente resultado:

Total

Decretos 205
Acuerdos 202
Acuerdos 
Administrativos 

359

TOTAL 766

Destacan 8 Leyes Nuevas y
131 Reformas de Leyes, 3
Desafectaciones de Gobierno
del Estado.

101 Cuentas Públicas, 11
Desafectaciones Municipales
y 7 Reformas Federales.,

Exhortos a diferentes
autoridades para gestionar la
solución de diversas
demandas de los
nuevoleoneses.

El periodo que se informa es el correspondiente del 01 de Septiembre
de 2022 al 30 de Mayo de 2023.



PRODUCTIVIDAD LEGISLATIVA 
RESPECTO CON OTRAS LEGISLATURAS
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SE HAN RESUELTO EN ESTA LXXVI 
LEGISLATURA 1062 EXPEDIENTES. 

Asuntos Resueltos por la LXXVI Legislatura del rezago de la LXXV Legislatura, Segundo Año
Cons9tucional

Expedientes Recibidos de la 
LXXV Legislatura

Expedientes 
Resueltos

Expedientes pendientes de 
la LXXV Legislatura

Expedientes 
dados de baja de 
la LXXV
Legislatura

688 179 245 264

Asuntos turnados a las Comisiones de Dictamen Legislativo del 01 de septiembre de 2021 al 29 de 
Junio 2023.

Expedientes turnados de la LXXVI 
Legislatura

Expedientes 
Resueltos

Expedientes pendientes de 
la LXXVI Legislatura

Expedientes 
dados de baja de 
la LXXVI
Legislatura

2701 883 1399 419

NOTA: Fueron dados de baja 683 expedientes legislativos conforme a lo establecido en el párrafo 
segundo del artículo 46 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso del estado de Nuevo 
León.



Diputado Sep Oct Nov Dic Ene Feb Mzo Abr May Total

CARLOS ALBERTO DE LA FUENTE FLORES 7 10 11 8 1 14 11 0 1 63

MYRNA ISELA GRIMALDO IRACHETA 8 12 4 5 2 6 9 8 2 56

NANCY ARACELY OLGUÍN DÍAZ 6 8 6 13 4 5 13 7 6 68

MAURO GUERRA VILLARREAL 3 1 1 1 0 0 4 1 3 14

GILBERTO DE JESUS GÓMEZ REYES 14 11 7 3 1 10 14 6 6 72

FÉLIX ROCHA ESQUIVEL 13 15 10 13 0 14 25 11 12 113

ITZEL SOLEDAD CASTILLO ALMANZA 15 14 12 7 1 25 30 13 8 125
LUIS ALBERTO SUSARREY FLORES 6 5 11 12 0 12 4 1 5 56

DANIEL OMAR GONZÁLEZ GARZA 12 13 8 14 0 8 11 6 3 75

ADRIANA PAOLA CORONADO RAMÍREZ 9 11 3 10 1 6 14 7 3 64

FERNANDO ADAME DORIA 21 16 14 19 0 9 9 2 7 97

EDUARDO LEAL BUENFIL 6 5 4 1 0 2 11 9 1 39

AMPARO LILIA OLIVARES CASTAÑEDA 12 9 10 11 0 15 12 9 9 87

MAURO ALBERTO MOLANO NORIEGA 10 6 7 4 0 11 5 0 6 49

INTERVENCIONES 
EN PLENO



Iniciativas  
Presentadas  
y Resueltas

Durante este primer año
presenté 42 iniciativas de Ley de 
las cuales 15 fueron resueltas en
este segundo año.

A continuación hago mención 
de  algunas leyes presentadas:



Exp. 15252/LXXVI Aprobación de la Ley de
Protección a la Salud Bucal para el Estado de
Nuevo León, la cual consta de 14 artículos y 3
artículos transitorios. Tendrá como objeto
erradicar el problema de la caries en los
niños de preescolar, primaria y secundaria y
contará con la participación de la Secretaría
de Educación, la Secretaría de Salud y el
poder ejecutivo.

Exp. 12970/LXXVI Presenté Iniciativa de
reforma por adición de una fracción XIII,
recorriéndose las subsecuentes, del
artículo 24 de la Ley de los Derechos de las
Personas Adultas Mayores en el Estado de
Nuevo León, relativo a analizar políticas
publicas orientadas al uso de las nuevas
tecnologías.



Exp. 13467/LXXVI Presenté Iniciativa de reforma
a diversos artículos de la Constitución Política del
Estado y a la Ley de Gobierno Municipal del
Estado de Nuevo León, en relación a justicia
cívica.

Exp. 16791 /LXXVI Presenté Iniciativa con
proyecto de decreto por el que se expide la
Ley que crea el Organismo Descentralizado
denominado Agencia para la Calidad del Aire
de Nuevo León.



Exp. 15808/LXXVI Propusé
Iniciativa de Reforma por la que
se establece la igualdad sustantiva, si
endo esta el acceso al mismo trato y
oportunidades para el reconocimient
de los derechos humanos de las
personas adultas.

Exp. 16589/LXXVI Propusé Iniciativa
de Reforma por adición al Art. 22 de
la Ley de la Protección de los
Derechos de las personas con
Discapacidad para que no se
descrimine a las personas con
discapacidad al momento de su
cotratación laboral.



Exp. 15908/LXXVI Propusé Iniciativa de
Reforma a diversos artículos de la Ley
que Crea la Medalla de Honor “FRAY
SERVANDO TERESA DE MIER” DEL H.
CONGRESO DEL ESTADO DE NUEVO LEÓN,
para reconocer aquellas personas que
se hayan distiguido por
acciones verdaderamente notables al
servicio del Estado o de la
comunidad en diferentes categorías; Social
y Cultural, Mujeres, Adultos Mayores,
Juvenil, Periodismo, Medio Ambiente y
Emprendedor.

Exp.15599/LXXVI Propusé Iniciativa de
Reforma al Artículo 232 y 236 de la Ley
Ambiental del Estado para sancionar
administrativamente aquienes desperdicien
el agua con acciones como lavar con
manguera vehículos, lavar o barrer con agua
banquetas o regar el jardín sin uso
moderado.



Exp. 15598/LXXVI Propusé reformas Ley
de Cambio Cimático para que se difundan
trabajos y resultados del informe
anual y diseñar un programa estatal e
implementar estrategias para mitigar a los
efectos del cambio climático, fomentar el
uso de energias renovables, fomentar
edifcios sustentables y
establecer sistemas de captación y
recargas de aguas pluviales.

Diversos expedientes/LXXVI Propusé
Iniciativas de Reforma a
diversos leyes, las cuales proponen
que un Diputado Local sea integrante de
diversos Consejos y que las Sesiones de
los Consejos Técnicos de diveros entes
sean públicas.

.



Exp.14521/LXXVI Propusé una Iniciativa
de Reforma a la Ley Federal del
Trabajo para que a las mujeres se les
permita utiizar hasta dos días por mes
para el modelo de teletrabajo, en el
caso que sufra de síntomas o dolores
menstruales.

Exp. 16278/LXXVI Propusé crear un
capítulo en la Ley de Acceso de las
Mujeres a una Vida Libre de Violencia
para que aquellas mujeres que
acrediten ante la autoridad
jurisdiccional que sufrieron violencia se
les garanticé dentro de la plantilla
laboral del Gobierno del Estado dentro
del 2 por ciento.



ACTIVIDADES 
INSTITUCIONALES



Inicio del Segundo 
Año de 
Actividades 
Lgislativas en el H. 
Congreso del 
Estado de Nuevo 
León.



El Congreso del Estado y
Fomerrey instalaron un
buzón en la explanada de la
Torre Legislativa para que
los ciudadanos expongan
sus necesidades en materia
de vivienda.

INSTALACIÓN DEL 
BUZÓN DE 
FOMERREY EN EL 
CONGRESO.



DESIGNA 
CONGRESO A 
MÓNICA JANETH 
SANDOVAL 
GRAJEDA COMO 
MAGISTRADA 
DEL TSJ.



CONMEMORAN DIPUTADOS 426 ANIVERSARIO DE LA 
FUNDACIÓN DE MONTERREY.

.



ENTREGA DE 
RECONOCIMIENTO 
A LILIANA MELO DE 
SADA.

El Congreso del Estado entregó un
reconocimiento a la promotora cultural
Liliana Melo de Sada, por su labor
durante diez años como presidenta del
Patronato del Festival Internacional
Santa Lucía (FISL), uno de los eventos
íconos y representativos de la entidad.



ESPACIO 
SOLEMNE PARA 
RECONOCER A LA 
UANL.

El Congreso realizó un Espacio 
Solemne en Sesión Ordinaria para 
reconocer a la Universidad 
Autónoma de Nuevo León (UANL), 
por haber obtenido el 
campeonato de la Universiada 
Nacional 2022 y lograr su título 
número 17 de estas justas 
deportivas.



FIRMA DE CONVENIO DE 
COLABORACIÓN ENTRE 
EL CONGRESO DEL 
ESTADO Y LA FACULTAD 
DE CONTADURÍA.
El Congreso del Estado y la
Facultad de Contaduría Pública y
Administración de la Universidad
Autónoma de Nuevo León
firmaron un convenio de
colaboración para incrementar el
desarrollo del personal del
Poder Legislativo y el alumnado
universitario.



RECIBE CONGRESO 
DEL ESTADO PRIMER 
INFORME DE 
SAMUEL GARCÍA



FIRMA CONGRESO 
CONVENIO DE 
COLABORACIÓN CON EL 
COLEGIO DE NOTARIOS.

Con el fin de que la ciudadanía
pueda acceder a servicios
notariales a precios accesibles el
Congreso del Estado y el Colegio
de Notarios de Nuevo León
firmaron un convenio de
colaboración.



RINDEN PROTESTA 
INTEGRANTES DEL 
COMITÉ DE 
SELECCIÓN DEL SEA

El Congreso del Estado tomo
protesta a los integrantes del
Comité de Selección del Sistema
Estatal Anticorrupción (SEA).



FIRMA CONGRESO DEL 
ESTADO Y CÁMARA DE 
DIPUTADOS CONVENIO 
PARA IMPLEMENTAR LA 
VOTACIÓN Y ASISTENCIA A 
DISTANCIA

El Congreso del Estado de Nuevo
León y la Cámara de Diputados
firmaron un convenio para que los
diputados locales tengan la opción
de registrar asistencia y votar vía
remota en las sesiones.



ARRANCAMOS 
GLOSA DEL 
PRIMER 
INFORME DE 
GOBIERNO.

El Congreso del Estado inició
este miércoles la glosa del
Primer Informe de Gobierno
con el eje gabinete de
igualdad para todas las
personas que se dividió en 2
bloques.



INSTALACIÓN DEL MÓDULO DE 
MASTOGRAFÍAS GRATUITAS EN 
CONGRESO.

La Unidad Móvil de mastografías de la
Secretaria de Salud fue instalada en el
Congreso del Estado para realizar estudios
de manera gratuita.
Como parte del programa de Cobertura
Universal de Cáncer de Mama, la
dependencia acercó el servicio para que
las mujeres puedan acceder al beneficio y
que se les brinde tratamiento.



SECRETARIO DE 
GOBERNACIÓN 
VISITA 
CONGRESO.

El Congreso del Estado abrió un
Espacio solemne con el fin de que
el secretario de Gobernación,
Adán Augusto López presentará la
reforma a la Constitución Federal
para permitir la presencia del
Ejército en las calles hasta 2028.



SOLICITAMOS 
GARANTÍA EN LA 
GOBERNABILIDAD 
DE NL.



FIRMA DE 
CONVENIO ENTRE 
EL CONGRESO Y 
ECOCE

El Congreso del Estado y
ECOCE firmaron un convenio
para implementar diversas
acciones de acopio y
educación ambiental, para lo
cual se instalaron
contenedores en cada uno de
los pisos del edificio legislativo,
para la separación de residuos
de envases y empaques para
su posterior reciclaje.



MINUTO DE APLAUSOS A 
MUJERES QUE AYUDAN A 
VÍCTIMAS DE VIOLENCIA 
DE GÉNERO.
Tuvimos un minuto de aplausos a
las mujeres y agrupaciones que
día a día luchan desde su ámbito
en contra de la violencia de
género.



Inició del Segundo 
Periodo de Sesiones 
Ordinarias 
correspondientes al 
Segundo Año de 
Ejercicio 
Constitucional.



OTORGA CONGRESO 
MEDALLA FRAY SERVANDO 
TERESA DE MIER A 
GALARDONADOS QUE SE 
DESTACAN POR SU 
DISCIPLINA Y TRABAJO EN 
EQUIPO.
El Congreso del Estado otorgó la
Medalla de Honor Fray Servando Tersa
de Mier, a la raquetbolista Paola
Longoria López y al ex director de
Sinergia Deportiva, Alejandro
Rodríguez Miechielsen, quienes
lograron sus éxitos por la disciplina y
trabajo en equipo.



FIRMA DE CONVENIO DE 
COLABORACIÓN CONGRESO DEL 
ESTADO Y CONSEJO NUEVO LEÓN.



ESTUDIANTES DEL TEC DE 
MONTERREY HARÁN PRÁCTICAS 
PROFESIONALES EN EL CONGRESO 
DEL ESTADO.

El Congreso del Estado y el Instituto
Tecnológico y de Estudios Superiores de
Monterrey firmaron un convenio para que
estudiantes de Licenciatura en Derecho
pongan en práctica sus conocimientos
académicos.
Mediante este convenio las alumnas y los
alumnos podrán realizar su servicio social,
prácticas y pasantías en el Poder
Legislativo, en donde conocerán el
quehacer de los procesos que se siguen
para aprobar leyes y acuerdos.



REFORMA INTEGRAL 
A LA CONSTITUCIÓN.

Aprobación a la reforma integral a
la Constitución Política del Estado
Libre y Soberano de Nuevo León,
somos parte de la historia de
Nuevo León al aprobar la reforma
integral que desde 1917 no se
modificaba.



RINDE CONGRESO DEL 
ESTADO 
RECONOCIMIENTO AL 
HOSPITAL 
UNIVERSITARIO.

El Congreso del Estado entregó
reconocimientos a personal
hospitalario y médico del Hospital
Universitario, por el apoyo que brinda a
los sectores más vulnerables del
estado de Nuevo León y de la región
noreste del País.



Espacio Solemne por
entrega del reconocimiento
al Club Tigres Femenil por
haber obtenido el quinto
campeonato de la Liga
Femenil.



INSTALACIÓN DE 
BIBLIOTECAS EN 
CONGRESO DEL ESTADO 
PARA FOMENTAR LA 
LECTURA.

Con la finalidad de fomentar la lectura,
en el marco del Día Mundial del Libro,
se instalaron dos bibliotecas en la
Explanada del Congreso del Estado en
donde los interesados podrán
intercambiar libros.



HOMENAJE A 
GUILLERMO DILLON.

El Congreso del Estado rindió un
homenaje a Guillermo Dillon
Montaña, quien por 20 años estuvo
al frente de la Cámara Nacional de
la Industria de la Transformación
en Nuevo León velando por los
intereses del sector industrial de
nuestro Estado.



DEVELAN LETRAS 
ÁUREAS POR 
BICENTENARIO DEL 
HEROICO COLEGIO 
MILITAR.
Para conmemorar el
bicentenario del Heroico
Colegio Militar, fueron
develadas letras áureas en
las paredes del recinto
legislativo, con la leyenda
"2023, año del Bicentenario del
Heroico Colegio Militar".



COMPARECENCIA DE LA 
SECRETARÍA DE EDUCACIÓN 
DE NUEVO LEÓN.
En el transcurso de esta
comparecencia se realizaron
diversos cuestionamientos sobre
la situación actual de la educación
en nuestro estado.



RENDIMOS HOMENAJE 
A LOS ADOLECENTES
CAMPEONES EN
EL TORNEO DESAFÍO 
MUNDIAL MADRID 2023.

Los 13 adolecentes, dos mujeres y 11
hombres, que pusieron en alto el nombre
de Nuevo León y México al coronarse
campeones en el torneo Desafío Mundial
Madrid 2023, organizado por la
Fundación Real Madrid, fueron
homenajeados por el Congreso del
Estado.



COMPROMISO PARA 
ERRADICAR LA 
VIOLENCIA CONTRA LA 
MUJER.
En el vestíbulo del Congreso del Estado, Adriana
Jiménez de la comunidad zapoteca que vive en Nuevo
León, relató en zapoteco, las humillaciones que sufren
los indígenas por parte de la población, en el marco de
las 16 acciones que se emprendieron para
conmemorar el Día Internacional para erradicar la
violencia en contra de la mujer.
El presidente de la mesa directiva del Congreso del
Estado dijo que existe un compromiso por parte de la
76 Legislatura para contar con un marco normativo en
favor de las y los indígenas a través de la Ley de los
Derechos de las Personas Indígenas y Afromexicanas
en el Estado de Nuevo León.



CONMEMORA CONGRESO 
DEL ESTADO DÍA MUNDIAL 
DEL DONANTE DE SANGRE.

En el marco del Día Mundial del donante de
sangre, que se conmemora el 14 de junio,
integrantes de la 76 Legislatura y personal
administrativo del Congreso del Estado
participamos en una campaña de donación.



ACCIONES PARA PROTEGER 
AL RÍO SANTA CATARINA.

Para preservar el ecosistema del río
Santa Catarina, se realizarán los
procesos necesarios para decretar el
área natural protegida y revocar las
concesiones existentes.

Asimismo se realizarán las acciones
necesarias para que no quede impune
el ecocidio que se cometió, por parte
de las autoridades estatales, al realizar
un desmonte sin una justificación y un
programa dañando la flora y fauna en
el lecho del río.



ACCIONES COMO TU 
REPRESENTANTE



REUNIÓN DE TRABAJO 
CON MÁS DE 25 
ASOCIACIONES PRO 
VIDA.

La vida es un derecho humano
fundamental y en Acción Nacional
apoyamos el Derecho a la Vida
desde la concepción para que
continúe como un derecho
constitucional.



Presenté un exhorto a la Comisión
Nacional del Agua, y a Servicios de
Agua y Drenaje de Monterrey IPD, para
que envíen un informe del número y el
estatus de pozos profundos con
tanque para que sean habilitados y
conectados a la red de agua potable
en estos momentos de sequía en el
Estado de Nuevo León.

SOLICITÉ 
INFORMACIÓN 
SOBRE POZOS 
PROFUNDOS.



ttt

SOLICITÉ RESPETAR 
HORARIOS DE 
ABASTECIMIENTO DE 
AGUA.
Presenté un exhorto al Director de
Servicios de Agua y Drenaje de
Monterrey, Juan Ignacio Barragán
Villarreal, para que se respeten y se
cumplan los horarios de
abastecimiento de agua en el área
metropolitana, en el horario
establecido, lo anterior para que no se
vea perjudicada o retrasada la
actividad industrial en el Estado.



EXHORTO PARA DETENER 
EL DETERIORO 
AMBIENTAL Y CAPTAR 
MÁS AGUA DE LLUVIA.

Solicité un Punto de Acuerdo, a fin de
que se envíe un Exhorto al Titular del
Poder Ejecutivo del Estado, para que
se fortalezcan los programas y
estrategias para prevenir el deterioro
ambiental de las zonas naturales de la
entidad, en especial las montañas y
cerros, los cuales permiten una mayor
captación de agua de lluvia.



CREACIÓN DEL 
PLAN INTEGRAL 
PARA REFORESTAR 
EL ESTADO.

Enviamos un exhorto a la Secretaria de
Medio Ambiente del Gobierno del
Estado de Nuevo León, para que cree
un Plan Integral de reforestación en
todo el Estado, con acentuación en la
Zona Metropolitana, para que los
ciudadanos puedan solicitar un árbol
en su domicilio, siendo el Estado el
garante de esta donación.



VIGILAREMOS EL 
SUMINISTRO DE 
AGUA POTABLE.

Atendiendo la relevancia del tema, y en
aras de proteger la salud de los habitantes
del estado, presenté reformas al artículo 7
fracción VI y adhesión de un artículo 61
BIS de la Ley de Agua Potable y
Saneamiento para el Estado de Nuevo
León; mismas que se aprobaron.



Presenté reformas a la Ley de
Cambio Climático del Estado
de Nuevo León para promover
el cuidado del medio
ambiente y reducir los gases
de efecto invernadero.



IMPLEMENTACIÓ
N DE CAMPAÑAS 
PARA CUIDAR EL 
AGUA.

Con el fin de promover el cuidado del
agua, en el Congreso del Estado
aprobamos reformas a diversos
artículos de la Ley de Agua Potable y
Saneamiento para el Estado de Nuevo
León, así como de la Ley que crea una
Institución Pública Descentralizada con
Personalidad Jurídica Propia y con
Domicilio en la Ciudad de Monterrey que
se denominará "Servicios de Agua y
Drenaje de Monterrey".



SOLICITÉ UNA MESA DE 
TRABAJO PARA 
ANALIZAR UNA NUEVA 
LEY PARA LA 
PREVENCIÓN DE CÁNCER 
DE MAMA.

Para contar con el marco jurídico 
necesario para elaborar y ejecutar las 
acciones necesarias para su combate, 
propuse la realización de una Mesa de 
Trabajo para analizar una nueva ley de 
prevención y atención integral del 
cáncer de mama.



SOLICITÉ A ACTIVAR 
LEY DE FOMENTO DE 
LA SOCIEDAD CIVIL

Porque lleva más de tres meses
de aprobada y no se ha
ejecutado, solicité al Gobierno
del Estado a activar la Ley de
Fomento de la Sociedad Civil
Organizada.



LOS USUARIOS DE 
AGUA Y DRENAJE 
TENDRÁN CERTEZA 
JURÍDICA.

Con el fin de reconocer el derecho de
los usuarios a inconformarse en contra
de los cobros del servicio de agua y
drenaje, el Congreso del Estado aprobó
una reforma por adición al artículo 46 bis
a la Ley de Agua Potable y Saneamiento
para el Estado de Nuevo León.



LOS POLICÍAS FALLECIDOS  
CONTARÁN CON UN 
FONDO ECONÓMICO.

El Congreso del Estado aprobó
la creación de un Fondo de
Apoyo Económico y Educativo
para los familiares de los
policías abatidos en
cumplimiento de su deber.



Presenté en Tribuna el dictamen en el
que se señala que se AyD deberá
presentar al Consejo de Administración
los estados financieros y el informe de
actividades del ejercicio anterior,
dentro de los dos primeros meses del
año.



PRESENTACIÓN DE INICIATIVA DE 
REFORMA A LA LEY DE ACCESO 
DE LAS MUJERES A UNA VIDA 
LIBRE DE VIOLENCIA.

Diputadas de diversos grupos Legislativos del
Congreso del Estado presentamos una
iniciativa para reformar la Ley de Acceso de
las Mujeres a una Vida Libre de Violencia,
para obligar al Gobierno Estatal a contratar a
mujeres que hayan sufrido algún tipo de
violencia.
Con las modificaciones que se proponen, se
establece que el dos por ciento de la plantilla
laboral del Gobierno del Estado será para
mujeres que hayan acreditado ante la
autoridad jurisdiccional, que fueron
violentadas.



SOLICITUD DE 
TRANSPARENCIA A 
LA LÍNEA 6 DEL 
METRO.

Ante las denuncias de los
ciudadanos y la falta de
información oficial, exigí al
Gobernador, Samuel García
Sepúlveda transparentar el
proyecto de la Línea 6 del
Metro.



Presenté reformas al primer párrafo del artículo 81 de la
Ley Ambiental del Estado de Nuevo León.

El Consejo Estatal de Áreas Naturales Protegidas
estará integrado por representantes de la misma, un
Diputado Local representante del Poder Legislativo,
que será designado por el Pleno del Congreso del
Estado, por otras dependencias y entidades de la
Administración Pública Estatal, de instituciones
académicas, centros de investigación, productores y
empresarios, organizaciones no gubernamentales y de
otros organismos de carácter social o privado, así como
por personas físicas, de reconocido prestigio en la
materia.

HABRÁ UN REPRESENTANTE 
DEL CONGRESO EN EL 
CONSEJO DE ÁREAS 
NATURALES PROTEGIDAS.



EXHORTO A AYD PARA 
INFORMAR SOBRE 
CAMBIO DE MEDIDORES.

Presenté en tribuna un dictamen
en el que se menciona que
dentro de lo estipulado en el
plan maestro para garantizar el
agua de Nuevo León hasta el
2050, se señala que la
instalación de estos medidores
sea una actividad permanente.



EXIGIMOS TRANSPARENCIA EN 
LAS ACCIONES QUE REALIZA EL 
GOBIERNO DEL ESTADO DE NUEVO 
LEON CONTRA LA VIOLENCIA
EJERCIDA A LAS MUJERES DE NUEVO 
LEON.



Aprobamos una reforma al Artículo 8 de la
Ley que Crea una Institución Pública
Descentralizada con Personalidad Jurídica
Propia y con Domicilio en la Ciudad de
Monterrey que se denominará "Servicios De
Agua Y Drenaje De Monterrey’’.

Esta iniciativa tiene como fin agregar que las
sesiones del Consejo de Administración de
Agua y Drenaje de Monterrey sean públicas,
con la intención de transparentar los temas de
estudio, análisis y debates que ahí suceden y
que son de mucha trascendencia para toda la
ciudadanía de Nuevo León.

LAS SESIONES DEL 
CONSEJO DE AYD SERÁN 
PÚBLICAS.



SOLICITÉ INFORMACIÓN 
SOBRE PREVENCIÓN DE 
MANTOS ACUIFEROS.

Presenté en Tribuna el dictamen en el
que se solicita a la Comisión Nacional
de Áreas Naturales Protegidas que
informe sobre las acciones de
restauración de las cuencas afectadas
del Parque Nacional Cumbres de
Monterrey por incendios forestales en
los años 2021 y 2022; así como las
evaluaciones sobre el alcance y tipo de
daños suscitados por tales eventos.



SOLICITÉ AL SECRETARIO DE 
MEDIO AMBIENTE DEL 
ESTADO NOS COMPARTA EL 
INVENTARIO DE EMISIONES.

Mismo que deberá ser público y accesible en
formato de datos abiertos, y de ser posible se
brinde máxima publicidad para fomentar la toma
de decisiones informada basada en los posibles
riesgos de contaminación, incluida la atención y
mitigación efectiva de riesgos sanitarios.

Además, como Presidenta de la Comisión de
Medio Ambiente propuse la creación de Mesas de
Trabajo para que, en colaboración con el Gobierno
del Estado, los municipios, asociaciones civiles,
académicos y expertos en materia ambiental
podamos encontrar las mejores soluciones para
garantizar el aire limpio a todo Nuevo León.



LOS ZOOLÓGICOS DE 
NUEVO LEÓN ESTARÁN 
REGULADOS.

El Congreso del Estado de Nuevo León aprobó
reformas a diversos artículos de la Ley de
Protección y Bienestar Animal para la
Sustentabilidad del Estado de Nuevo León.
Es necesario legislar sobre los parques zoológicos
que funcionan en Nuevo León, ya que los
ejemplares de la fauna que se exponen para
disfrute y aprovechamiento cultural de los
asistentes, ya sea en parques privados o públicos,
tengan reglas básicas que desde hace tiempo se
aplican con éxito en los zoológicos de otros países



SE RETIRARÁN 
CABLES EN 
DESUSO

Aprobamos reformas a la Ley de
Protección Civil para el Estado de
Nuevo León, la Ley de
Asentamientos Humanos,
Ordenamiento Territorial y
Desarrollo Urbano y a la Ley
Ambiental del Estado de Nuevo
León para poner orden y obligar al
retiro progresivo de las "telarañas"
de cables aéreos en desuso en
todos los municipios de Nuevo
León.



SOLICITUD DE AUDITORÍA 
POR EL REPLAQUEO.

Distintos medios de comunicación
informaron que se realizó una
compra de láminas para el
´’replaqueo’´ que tiene un costo 31%
superior al de marzo pasado.
Por esta razón, solicité a la Auditoría
Superior del Estado que realice una
auditoría al Instituto de Control
Vehicular.



ENDURECEN PENAS 
CONTRA ROBO DE 
CELULARES

Con el fin de incrementar las penas
y sus agravantes para las personas
que cometan robo de teléfonos
móviles, presenté una reforma por
adición de un Capítulo I Bis titulado
"Robo de Equipos Electrónicos
Móviles al Código Penal para el
Estado de Nuevo León.



Aprobamos la apertura de la
convocatoria para integrar el
Consejo Estatal para la
Prevención y Atención Integral de
la Violencia Familiar en el Estado
de Nuevo León. Dicha
convocatoria busca integrar a tres
perfiles de Organizaciones Civiles
con experiencia probada de más
de 5 años.



SOLICITUD A AUTORIDADES 
ESTATALES.

Sobre información sobre la donación de
animales del Parque La Pastora a una
empresa cinegética del municipio de
Villaldama.



En el marco del Día Nacional 
por la Inclusión 
Laboral presenté 4 iniciativas de 
Ley y 1 exhorto en compañía de 
Cesar, René y Maribel con la 
finalidad de buscar una 
inclusión laboral real y en 
defensa de las personas con 
discapacidad.



PRESENTACIÓN DE 
DENUNCIA ANTE LA FISCALÍA 
ANTICORRUPCIÓN EN 
CONTRA DEL ALCALDE DE 
SANTA CATARINA

Por presunto enriquecimiento ilícito,
fraude, y operaciones con recursos de
procedencia ilícita.
La denuncia ante la Fiscalía
Anticorrupción, integra también al
exfuncionario del ayuntamiento, Mario
Alexis Sánchez Cueto, mismo quien
habría sido prestanombres del alcalde
para adquirir una propiedad en la
Huasteca por 8 millones de pesos



Comparecencia de Parques y 
Vida Silvestre ante la Comisión 
de Medio Ambiente, a esta
comparecencia únicamente acudió
Edgardo David Acosta, Director 
General del Organismo de Parques
y Vida Silvestre.



CONFERENCIA 
MAGISTRAL’’JUSTICIA 
ABIERTA’’.

Acudí en representación del H. 
Congreso del Estado de Nuevo 
León a la conferencia magistral  
“Justicia Abierta” a cargo de la 
ministra de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, Ana 
Margarita Ríos Farjat.



PRESENTACIÓN DEL 
PLAN DE TRABAJO DEL 
SECRETARIO DE 
SEGURIDAD.

Mesa de Trabajo de la Comisión de
Justicia y Seguridad Pública en el H.
Congreso del Estado de Nuevo León en
la cual tuvimos la oportunidad de
conocer el plan de trabajo del Secretario
de Seguridad del Estado, el Dr. Gerardo
Saúl Palacios Pámanes.



Acudí en representación del H. 
Congreso del Estado a la 
celebración del Grito de 
Independencia en el Municipio 
de Guadalupe. 



VISITA A LAS 
INSTALACIONES DEL 
CENTRO DE 
REHABILITACIÓN Y 
TERAPIAS ECUESTRES 
HOGA.

Durante el recorrido tuve la oportunidad 
de ver los  trabajos que han realizado los 
niños y adolescentes que acuden a HOGA 
además de conocer los servicios que 
ofrece, tales como: Terapias ecuestres, 
lenguaje, neurorrehabilitación, integración 
sensorial, además de talleres artísticos  y 
deportivo.



25 ANIVERSARIO 
ALZHEIMER MONTERREY.

Asistí a la celebración del 25
Aniversario de la Asociación
Alzheimer Monterrey, con Tere
Villarreal de Dillon Presidenta de
la Asociación.



AUDIENCIA CON EL 
SECRETARIO DE MOVILIDAD 
HERNÁN VILLARREAL Y 
VECINOS DEL DISTRITO 15.

En esta audiencia platicamos un
poco sobre el proyecto de la línea 6
del metro y se compartieron
diversas inquietudes de los vecinos
sobre dicho proyecto.



PRIMER SEMINARIO TALLER: 
“INTERVENCIÓN, RECUPERACIÓN Y 
CONSERVACIÓN DEL RÍO PESQUERÍA.

.El objetivo de este taller es revivir el Río 
Pesquería, como elemento esencial de la 
biodiversidad y detonar la actividad agro 
industrial de la región norte



RECONOCIENDO LA 
LABOR DE LOS ADULTOS 
MAYORES QUE 
ASESORAN A LAS PYMES 
CON SU EXPERIENCIA 
ACUMULADA PARA SU 
CRECIMIENTO.

Asistí como invitada 
al encuentro con asesores 60 años 
y más que están contribuyendo en 
la generación de empleos en 
el estado, esto en colaboración 
con universidades UANL, UDEM, 
ITESM,U-ERRE.



Asistí al panel “Mujeres en 
la Política” en 
Conmemoración al 69 
aniversario del derecho al 
voto femenino en México.



VISITA AL 
LACTARIO DEL 
CONGRESO.

Visita del personal de la empresa
Johnson Controls con el propósito
de conocer nuestro lactario, mismo
que desean replicar en sus
instalaciones con la finalidad de
garantizar los derechos laborales de
las mujeres en periodo de lactancia.



REUNIÓN CON EL 
DIRECTOR DEL INSTITUTO 
DE MOVILIDAD Y 
ACCESIBILIDAD DE NUEVO 
LEÓN.

Esta reunión tuvo el propósito de
conocer el seguimiento de la Ruta
Zaragoza-Centro misma que hace
meses desapareció y que
reiteradamente he solicitado su
regreso.



ACUDÍ EN REPRESENTACIÓN DEL PODER
LEGISLATIVO AL XXXV CONGRESO
NACIONAL DEL NOTARIADO MEXICANO.

El Colegio Nacional del Notariado Mexicano
A.C, tiene como objeto el coadyuvar con la
cultura de la legalidad y de la prevención
jurídica, mediante la promoción de los
valores de la profesión notarial.



El Pacto Nuevo León es una
plataforma que incluye a los
51 municipios del Estado y
les brinda fortalecimiento
institucional.



Reunión con el Secretario de
Ayuntamiento del Municipio de
Guadalupe para platicar sobre el
seguimiento de cada uno de los
reportes que he reportado
a municipio.

SEGUIMIENTO A
SOLICITUDES CIUDADANAS.



REUNIÓN CON ESPECIALISTAS EN LA
SALUD BUCAL DE NUEVO LEÓN.

Con el propósito de trabajar a favor de
niños, niñas y adolescentes para que en los
planteles educativos de Nuevo León se
realicen campañas del cepillado y así poder
prevenir enfermedades.



En el marco del día mundial de 
la educación ambiental acudí al
encuentro de educación 
ambiental para la 
sustentabilidad organizado en 
la facultad de derecho de la 
UANL.



Reunión en Gericare con mi amiga Bárbara
Diego, quien es Fundadora y Directora de esta
institución tan noble que se dedica a brindar
servicios de cuidado y acompañamiento para
personas mayores y que a la par también busca el
crear mejores políticas públicas para este sector.
En esta reunión dialogamos sobre lo qué
podemos hacer en la legislación actual de Nuevo
León en beneficio de nuestros adultos mayores.



Acompañé a la Unión Neolonesa
de Padres de Familia a presentar un
acuerdo para establecer el tercer
domingo del mes de marzo como el
“Día de la Familia Neolonesa.



Asistí en representación del H.
Congreso del Estado a los “foros
Reconocernos Iguales” que se
realizaron en el Centro Comunitario
Intercultural Héctor Caballero en el
municipio de Juárez en el marco del
Día Internacional de la Lengua Materna.



Inicio del programa “Jueves 
Ciudadano” que implemento el 
Grupo Legislativo de Acción 
Nacional, brindando atención 
personalizada y directa a 
ciudadanos que acudieron al 
Palacio Legislativo.

JUEVES CIUDADANO 
DESDE EL CONGRESO 
DEL ESTADO.



FORO:  NO HAY ESCASEZ, 
HAY CRISIS" 
ORGANIZADO POR 
VERTEBRA NUEVO LEÓN.

Como Presidenta de la Comisión
de Medio Ambiente y Desarrollo
Sustentable me congratuló en
realizar la firma de convenio de
colaboración, para realizar esa
sinergia entre asociaciones civiles
y la comisión de medio ambiente
del Congreso del Estado ya que
es indispensable para garantizar
el futuro y abasto del agua para
las futuras generaciones.



JUEVES CIUDADANO COL. 
VICENTE GUERRERO.
Continuo trabajando como tu representante para
llevarte programas asistenciales hasta tu colonia.
Algunas de los programas que llevamos a la Col.
Vicente Guerrero fueron:
Lentes gratis, testamentos a bajo costo, corte de
cabello gratis, asesoría jurídica y aplicación de
uñas en gel.



Algunas de las acciones que se
realizaron son la realización de un
sistema para la captación de agua de
lluvias y la implementación de
contenedores para residuos PET en
edificios públicos.

ACCIONES POR EL PLANETA.



Asisití como Presidenta de la Comisión 
de Medio Ambiente a la 
reforestación en la Colonia Hacienda 
Los Morales 3er Sector, en la que 
participaron vecinos, municipio, la 
Asociación Civil Mar y Tierra Salvaje y la 
empresa Viakable.

En esta actividad se donaron 30 árboles 
y 100 cenizos por la empresa Viakable, 
misma que forma parte de su 
responsabilidad social.

REFORESTACIÓN 



Reunión con el vecino
representante del Fracc.
Privada Chula Vista con el propósito
de apoyar a los vecinos
gestionando una reunión con el
personal de municipio y solicitar
mejoras para la Colonia.

REUNIÓN VIRTUAL CON EL 
C. MANUEL SÁNCHEZ,
REPRESENTANTE DEL 
FRACC. PRIVADA DE CHULA 
VISTA .



REUNIÓN CON COLABORADORES DE TRANSPORTES 
GEMA

Me reuní con personal de la
empresa de Transporte GEMA
para que en conjunto con
vecinos y municipio se realicen las
acciones necesarias para
conservar limpio y seguro los
alrededores de la empresa y con
esto contribuir en mejorar la
imagen de la ciudad.



Con el propósito de consentir a nuestros niños 
del Distrito 15, organicé un evento 
completamente para ellos y que pudieran 
tener un momento de esparcimiento. Además 
de brindar los programas de testamentos a 
bajo costo y lentes a bajo costo para nuestros 
adultos mayores.

EVENTO DÍA DEL NIÑO.



GRADUACIÓN JARDÍN DE NIÑOS 
NARCISO BASSOLS.

Asistí como madrina de generación
del JN Narciso Bassols ubicado en
la colonia Vicente Guerrero.



GRADUACIÓN JARDÍN DE NIÑOS 
PAULO FREIRE.

Asistí como madrina de generación
del JN PAULO FREIRE T.V ubicado
en la colonia Las Sabinas.



VISITA A 
CIUDADADANOS DEL 
DISTRITO 15.

Visita a vecinos de las colonias
Nuevo San Sebastián, Nueva
Libertad, Adolfo Prieto Primer
Sector y Fomerrey 18.



REUNIÓN CON VECINOS
DEL DISTRITO.

Reunión con vecinos de la Colonia Adolfo
Prieto 4to Sector para platicar sobre las
diversas problemáticas que sufre la colonia.



REUNIÓN CON VECINAS DE 
LAS COLONIAS LA 
PASTORA Y ESCAMILLA.



Reunión con vecinas de la Colonia Misión 
del Valle, en la cual dialogamos sobre la 
situación actual de la colonia y las 
necesidades que existen.

REUNIÓN CON VECINAS 
DEL DISTRITO 15.



T

DESAYUNO CON
VECINAS DEL
DISTRITO 15.

Desayuno con vecinas del 
distrito 15 para dialogar sobre 
los diversos programas que 
contamos y las necesidades de 
sus colonias.



REUNIÓN CON 
VECINOS DEL 
DISTRITO 15.

Reunión con vecinos de la Colonia
Arboledas de Corregidora en la
cual dialogamos sobre la situación
actual de la colonia, inquietudes y
necesidades.



Reunión con vecinas de la 
Colonia Paraiso para 
dialogar sobre las 
necesidades del sector.



VISITA A VECINAS 
DEL DISTRITO 15.

Reunión con vecinas de la
Colonia La Amistad para
dialogar sobre la situación que
guarda la colonia.



T

DESAYUNO CON
VECINAS DEL
DISTRITO 15.

En el marco del Día 
Internacional de la 
Mujer sostuve una reunión con 
vecinas del Distrito 15, 
representantes de diversas 
colonias del distrito que 
represento.



Reunión con vecinos de la Colonia Adolfo Prieto 
3er Sector, en esta reunión llevamos los 
programas de testamentos a bajo costo y lentes a 
bajo costo, además de dialogar sobre las 
necesidades que tiene la colonia.

REUNIÓN CON VECINOS 
DEL DISTRITO 15.



Con el propósito de consentir a nuestros niños 
del Distrito 15, organicé un evento 
completamente para ellos y que pudieran 
tener un momento de esparcimiento. Además 
de brindar los programas de testamentos a 
bajo costo y lentes a bajo costo para nuestros 
adultos mayores.

EVENTO DÍA DEL NIÑO.



Reunión con vecinos de la Colonia Linda 
Vista, en esta reunión dialogamos con los 
vecinos sobre las diversas problemáticas 
que existen.

REUNIÓN CON VECINOS 
DEL DISTRITO 15.



REUNIÓN CON VECINOS 
DEL DISTRITO 15.

Asistí a una reunion con vecinos de la 
colonia Linda Vista y Club Vaqueros 
debido a las diversas situaciones que 
se presentaron..



VISITA A VECINAS 
DEL DISTRITO 15.

Visita a vecinas del Distrito 15
de las colonias, Adolfo Prieto 1
er Sector y Riberas del Río
para realizar entrega de
gestoría que me solicitaron.



Asistí como invitada a la sesión de cambio 
de mesa directiva del Club Vaqueros Linda 
Vista.

VISITA AL CLUB 
VAQUEROS LINDA VISTA



Reunión con vecinas de la Colonia Villas de
San Miguel, en la cual dialogamos sobre la 
situación actual de la colonia y las 
necesidades que existen.

REUNIÓN CON VECINOS 
DEL DISTRITO 15.



REUNIÓN CON VECINAS 
DEL DISTRITO 15.
Continuamos trabajando por un mejor
Guadalupe para todos, en esta reunión
estuve rodeada de vecinas que son un
ejemplo de solidaridad y lealtad y que
además, coincidimos en que juntas
podemos mejorar nuestro municipio.



Visita a la Colonia Villa Española con
el Programa ’’Ver más’’, mismo que
tiene más de siete años en acción y
con el cual se han beneficiados miles
de ciudadanos del Distrito 15.



POSADA COLONIA CHULA 
VISTA.
Con el fin de bridnar un momento de
esparcimiento a los niños de la colonia
Chula Vista y de colonias aledañas,
realizamos una posada con entrega de
juguetes y dulces.



POSADA CON VECINOS DE LA 
COLONIA NUEVA LIBERTAD.

Con el fin de brindar un momento de
esparcimiento a los niños de la colonia
Nueva Libertad y de colonias aledañas,
realizamos una posada con entrega de
juguetes y dulces.



POSADA COLONIA 
EMILIANO ZAPATA.
Con el fin de bridnar un momento de
esparcimiento a los niños de la colonia
Emiliano Zapata y de colonias aledañas,
realizamos una posada con entrega de
juguetes y dulces.



POSADA COLONIA VILLA 
ESPAÑOLA.
Con el fin de bridnar un momento de
esparcimiento a los niños de la colonia Villa
Española y de colonias aledañas, realizamos
una posada con entrega de juguetes y
dulces.



POSADA COLONIA RIBERAS 
DEL RIO.
Con el fin de bridnar un momento de
esparcimiento a los niños de la colonia
Riberas del Río y de colonias aledañas,
realizamos una posada con entrega de
juguetes y dulces.



ENTREGA DE LENTES.

Entrega de lentes a ciudadanos de la
Colonia Vicente Guerrrero, San Agustín,
Unión e Ignacio Zaragoza.



Entrega de lentes a vecinos de la 
Colonia Riberas del Río y colonias 
aledañas.

ENTREGA DE LENTES.



Campaña de lentes para
vecinos de la Colonia Riberas
del Río y colonias aledañas.



DONACIÓN DE 
PINTURA A JN.

Visita al Jardín de Niños Narciso
Bassols en la Colonia Vicente
Guerrero para realizar donación de
pintura para las instalaciones del
plantel y donación de material
escolar.



En este segundo 
año, mi principal 
propósito fue 
mantener la 
cercanía con los 
vecinos del distrito 
que represento, por 
lo cual realizamos 
los siguientes 
recorridos:

COL. PARAISO

CENTRO DE GUADALUPE

VICENTE GUERRERO

ZARAGOZA

VIVIENDA POPULAR

SANTA MARIA

PEDREGAL DE LINDA VISTA

BENITO JUAREZ

PUESTA DEL SOL

UNIÓN

VILLA DE SAN MIGUEL



MOLINOS DEL REY

NUEVA LINDA VISTA

COLONIAL SAN MIGUEL

CAMINO REAL

FUENTES DE GUADALUPE

LA PURISIMA

LA HERRADURA

ARBOLEDAS DE SAN MIGUEL

SANTA ISABEL

MISION DEL VALLE

SAN AGUSTÍN

CENTRO 

En este segundo 
año, mi principal 
propósito fue 
mantener la 
cercanía con los 
vecinos del distrito 
que represento, por 
lo cual realizamos 
los siguientes 
recorridos:





Gestorías  
otorgadas a 
ciudadanos 
del Distrito  

15

BENEFICIANDO A MÁS DE 8,400 
CIUDADANOS DEL DISTRITO

PROGRAMA DE 
LENTES A BAJO 

COSTO
SILLAS DE RUEDAS ANDADORES

BASTONES MEDICAMENTOS PAÑALES PARA 
ADULTO

ASESORÍA LEGAL BECAS UANL TESTAMENTOS

RECOMENDACIONES 
H.U

PINTURA PARA 
PLANTELES 
ESCOLARES


